



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CELEBRA 80 AÑOS DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, encabezó la conmemoración del 80 aniversario del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en la que resaltó los beneficios que da al pueblo y a los trabajadores afiliados. Esta institución es un ejemplo y es algo que todos los mexicanos tenemos que cuidar. El propósito es que se mantenga el espíritu de solidaridad, de humanismo que debe caracterizar a un buen gobierno y una buena institución; seguir avanzando, ir resolviendo problemas, no dejar de pensar en los demás y llevar a la práctica ese principio universal del amor al prójimo, que eso es el Seguro Social: ayudar a quien lo necesita. Indicó que el IMSS está en una muy buena época en la que se han logrado acuerdos a partir de la unidad entre el sector obrero, empresarial y gubernamental en aras de mejorar las condiciones de vida de las y los derechohabientes. Agradeció por su trabajo al director general del IMSS, **Zoé Robledo Aburto** y al personal del Instituto. Reconoció que aportaron en momentos difíciles de la pandemia; fueron héroes y heroínas, enfermeras, médicos y trabajadores del Seguro Social que ayudaron a salvar vidas. Asimismo **Lopez Obrador** recordó que el IMSS conserva su principio de brindar atención médica a los trabajadores y amplió sus capacidades para recibir en sus instalaciones a la población sin prestación de seguridad social como parte del compromiso del Gobierno de México de garantizar el derecho del pueblo a la salud.

**ZOÉ ROBLEDO; EN LOS 80 AÑOS DEL IMSS, “EL IMSS ESTÁ EN SU MEJOR EDAD”**

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, **Zoé Robledo Aburto**, indicó que la institución se consolida para hacer efectivo el acceso a la asistencia médica y a servicios que abonen al bienestar de la población. El IMSS está en su mejor edad, en la que se dejan de cumplir años y se empiezan a cumplir sueños; uno en particular, la universalidad de la atención médica oportuna y de calidad por el simple y glorioso hecho de nacer mexicana o mexicano. El representante de la Confederación de Trabajadores de México y consejero propietario del sector obrero del H. Consejo Técnico del IMSS, **José Luis Carazo Preciado**, afirmó que continuarán los convenios tripartitos a favor de los derechohabientes, superando retos y bajo el principio de la solidaridad social. El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco-Servytur) y representante patronal ante el H. Consejo Técnico del IMSS, **Héctor Tejada Shaar**, señaló que la seguridad social contribuye a mejorar la calidad de vida de los trabajadores mediante prestaciones como acceso a guarderías, instalaciones deportivas, teatros, velatorios. Desde la iniciativa privada continuamos tendiendo la mano para construir en los siguientes 80 años, unidos en acciones positivas, un IMSS con más innovación, más inclusión y una alta calidad humana. Nuestro objetivo es seguir creciendo con el IMSS.

**PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; FUNDAMENTAL RESTABLECER PUNTES CON ESPAÑA A TRAVÉS DE LA DIPLOMACIA PARLAMENTARIA**

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Santiago Creel Miranda**, subrayó la necesidad de restablecer los puentes con España a través de la diplomacia parlamentaria ante situaciones desfavorables provocadas por expresiones del Ejecutivo federal. El diputado informó sobre su reciente visita a la ciudad de Madrid, España, donde acudió en atención a una invitación de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), homóloga del Consejo Coordinador Empresarial de nuestro país. **Creel Miranda** aseguró que las relaciones a nivel de personas y de instituciones son magníficas y muestra de ello es que los empresarios siguen haciendo comercio e inversiones.



Hay cercanía y existe la sintonía de seguir trabajando a pesar de las situaciones tan desfavorables que se han dado por expresiones del Presidente **López Obrador**, que no entiende la profundidad de los vínculos entre ambos pueblos. Precisó que al cerrar el encuentro empresarial en la ciudad de Madrid expresó que la historia, cultura, relaciones familiares y económicas que hay entre las dos naciones, superan por mucho lo que pueda hacer o dejar de hacer el gobierno.

### **SENADOR RICARDO MONREAL; NO HABRÁ ABUCHEOS EN 'PASARELA DE CORCHOLATAS' EN EL SENADO**

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**, garantizó que no habría abucheos en la reunión plenaria que se realizará como parte del inicio del periodo ordinario de sesiones este 2023. No va a ver ni abucheos ni gritos ni consignas. Todos vamos a ser tratados con respeto y a todos los vamos a tratar con respeto y escuchar la propuesta sobre su responsabilidad o incluso sobre su aspiración. **Monreal**, quien recientemente rechazó que la invitación a los aspirantes presidenciales de Morena al Senado, se deba a la presión y las sugerencias de parte del presidente del partido **Mario Delgado**, afirmó que, si bien a todos se les escuchará con respeto, no se puede evitar que a uno le aplaudan más que a otro. Además de la participación de los aspirantes a candidatos, **Alejandro Armenta**, cercano a **Monreal** y presidente de la Mesa Directiva del Senado, dará un mensaje, así como de **Mario Delgado**, presidente nacional de Morena. Por otra parte el senador **Ricardo Monreal** señaló que es necesario, acompañamiento del sector económico para impulsar una sociedad más justa. Con ese propósito, el senador ha sostenido una serie de reuniones con representantes de las cámaras y grupos empresariales de nuestro país. Para construir una sociedad más justa, igualitaria y equitativa, en donde se pongan en marcha políticas públicas progresistas, se requiere el acompañamiento del sector económico y empresarial. El senador dio a conocer que ha sostenido una serie de reuniones con representantes de las cámaras y grupos empresariales de nuestro país, a fin de revisar la agenda legislativa del sector. **Monreal Ávila** afirmó que los convenios y acuerdos con los diferentes sectores son fundamentales para transitar hacia niveles superiores de desarrollo económico, político y social. El legislador informó que recientemente se reunió con la Cámara de la Industria de la Construcción y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Se trata, de recibir sus propuestas y escuchar sus inquietudes, a fin de que las podamos trasladar a iniciativas de ley. Son planteamientos muy interesantes que se atenderán, para que juntos podamos construir el México que queremos. A todos hay que atender, independientemente de que podamos o no coincidir, aparentemente, sobre el rumbo y la estrategia del Gobierno.

### **DIPUTADO IGNACIO MIER; CALIFICA DE RIDÍCULA LA SENTENCIA DEL TEPJF QUE PROHÍBE USO DE LA CARICATURA DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, "AMLITO"**

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, **Ignacio Mier Velazco**, calificó de ridícula la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que prohíbe el uso de la caricatura del presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, conocida como "Amlito", en campañas electorales. Ha emitido una sentencia en contra de los creadores y caricaturistas de México. Han convertido al Tribunal en una caricatura, es verdaderamente ridículo que una caricatura de un creador mexicano, que está registrada, hayan prohibido su circulación. Asimismo subrayó que no hay claridad en qué se prohíbe; la caricatura, sus aplicaciones, al que lo porta, al que lo compra, al que lo distribuye, al que lo registró o contra él mismo. Indico sobre estos hechos la importancia de la reforma electoral, y lo que se proponía era que el Tribunal tuviera con precisión sus atribuciones y, por otro lado, la aplicación estricta de la norma y no la interpretación de la misma. Ellos lo interpretaron como que la caricatura es un elemento de promoción, y cuando ya no sea Presidente dejará de serlo o cómo lo van a catalogar, cuestionó el legislador. Reitero que es una pena, que el Instituto esté cayendo en estos excesos. En otro tema, sobre la solicitud de repatriación de **Joaquín "El Chapo" Guzmán**, el legislador sostuvo que, conforme a lo que establecen los tratados que ha suscrito México en materia de derechos humanos, tiene el derecho de solicitarlo. Que lo soliciten no está mal, que se le otorguen es lo que habría que cuestionarlo. Tienen el derecho, no se le puede limitar, y que sea analizado, porque México tiene suscritos diferentes acuerdos en materia de protección de los Derechos Humanos, independientemente de la actividad delictiva en la que pudo haber incurrido. Sobre los recientes incidentes en el Metro de la Ciudad de México y la presencia de la Guardia Nacional en sus instalaciones, **Mier Velazco** explicó que es un tema de seguridad nacional por el número de pasajeros que hacen uso de él. Son más de 4 millones y medio que diariamente tienen que utilizar como medio de transporte al Metro. Por esa razón se justifica. El segundo motivo por el cual se justifica es porque, no solamente es un tema que tiene que ver con la integridad física de los usuarios, sino también atender la posibilidad de que no sea producto de un sabotaje o de manos y mentes que quieran atentar. Finalmente, el diputado sobre la situación en la que se encuentra Puebla, estado que representa, luego de las transiciones en su gobierno, señaló que Puebla es un estado herido, es un estado lastimado, es un estado agraviado por diferentes circunstancias que iniciaron, no ahora, que iniciaron, desafortunadamente, con el caso conocido como el del 'gober precioso', **Mario Marín**, y después han venido sucediendo una serie de hechos lamentables. Eso ha generado costos en materia de seguridad; ha tenido costos en materia de crecimiento económico.



## JUVENTUD REAL; APOYARÁ EL PROYECTO DE NACIÓN QUE BUSCA ENCAMINAR RICARDO MONREAL

El director de la Dirección Nacional de Juventud Real **Alejandro Reynoso Medina** dio a conocer que establecieron el apoyo al senador **Ricardo Monreal** como una de las opciones para aspirar a la candidatura a la presidencia. Destacó que El colectivo juventud real es un colectivo apartidista, con intención de empoderar a la juventud, apoyar a las causas sociales. Reiteró que la gran mayoría de las organizaciones y colectivos que se encuentran adscritos a diferentes Corrientes políticas no buscan el bienestar de la sociedad sino un espacio o un foco a fin de lograr un espacio en la vida política, caso contrario de juventud real es ayudar a las juventudes a que puedan alcanzar sus objetivos, agradeció el apoyo brindado por el senador **Ricardo Monreal** el cual ha abierto las puertas del senado a los distintos colectivos y distintas expresiones de jóvenes. Asimismo indicó que durante los siguientes meses se buscará difundir el mensaje de Juventud Real a lo largo en los 32 estados de la república con múltiples eventos. Actualmente Juventud Real se conforma de 8 directores nacionales al frente del proyecto, 20 coordinadores nacionales, dando un total de 28 dirigentes nacionales, más 26 de cada estado somos 860 jóvenes en la dirigencia a lo largo del territorio nacional, buscando sumar a más Jóvenes a este proyecto, del cual inició actividades el 25 de mayo de 2022, con su toma de protesta. Dentro de los puntos importantes se señaló que Juventud Real no cuenta con ningún apoyo económico por parte de algún actor político, por lo tanto no tenemos una deuda con alguno de ellos; la convicción de apoyar al senador **Ricardo Monreal** nace de la congruencia que ha tenido el legislador, así como de los objetivos que ha planteado y de su trayectoria política destacable es por ello que el colectivo Juventud Real apoyará el proyecto de nación que busca encaminar el senador **Ricardo Monreal**.

## CLAUDIA SHEINBAUM; LLAMA A FISCALÍAS ESTATALES A NO ENCUBRIR FEMINICIDIOS

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, luego de que la Fiscalía General de la República (FGR) concluyera que el peritaje de la Fiscalía de Morelos no tiene sustento y discrepa con el análisis de todas las pruebas en poder del área pericial de la FGR. La jefa de gobierno de la CDMX, hizo un llamado a las Fiscalías de todo el país a no encubrir feminicidios ni a agresores de mujeres. Va a sentar un precedente muy importante en nuestro país. Un precedente de cero impunidad frente a feminicidios, un precedente en donde ningún otro fiscal o fiscalía deben cubrir a agresores contra las mujeres que llevan a un feminicidio; y al final, representa un llamado a todas las fiscalías, que hacemos nuestro ese llamado, a que cualquier feminicidio se investigue, que no se culpe a una mujer de su propia muerte, cuando esta ha sido violenta. Nunca más. Y que se haga justicia. La mandataria capitalina destacó el análisis de la FGR, que concluye que el peritaje emitido por las autoridades de la Ciudad de México, en el sentido de que **Ariadna** fue víctima de feminicidio, se apega al procedimiento pericial debido, por lo que las conclusiones de la Fiscalía de Morelos que determinaron que la joven falleció como consecuencia de una broncoaspiración secundaria por intoxicación etílica, deberán ser investigadas por encubrimiento. Por otra parte **Claudia Sheinbaum**, afirmó que la oposición no tiene ni principios con los que regirse ni propuestas para las elecciones presidenciales de 2024; aseguró que solo se dedican a contradecir al presidente y a sugerir que se vuelva al pasado con su discurso. Afirmó que Morena se diferencia de la oposición por su proyecto de nación, encabezado por **Andrés Manuel López Obrador**, que contiene valores específicos y cuyo objetivo es atender a los mexicanos, contrario a otro asociado a la corrupción y a que el gobierno defienda a una minoría. Aseguró que se presentará orgullosamente en la encuesta de Morena rumbo a 2024 por dos razones: Una, por la historia, por lo que represento, yo estoy convencida que aún cuando me represento a mí misma soy parte de una generación que dio un impulso a la transformación del país; y la otra, ser la primera mujer presidenta.

## SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; APLUEDE QUE JUEZ ADMITIERA DEMANDA SOBRE DERECHO DE RÉPLICA

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), **Xóchitl Gálvez Ruiz**, celebró que un juez federal haya admitido su demanda de amparo para que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** garantice su derecho de réplica durante su conferencia mañanera. La legisladora explicó que, con ello, el juez estudiará el fondo del asunto, por lo que una vez admitido, se emplazará a la Presidencia de la República para que rinda su informe justificado del por qué se le ha negado ese derecho. Una vez concluido el procedimiento, **Gálvez Ruiz** explicó que el juez emitirá su sentencia en la que resolverá si el primer mandatario violó o no su derecho de réplica. Al momento no se ha emitido ningún fallo, pero sin duda, el que se haya admitido la demanda para su estudio es un gran paso para hacer valer la Constitución y los derechos humanos. Es necesario que se escuchen todas las voces. Asimismo la legisladora señaló que en estos tiempos en los que prevalece el poder despótico, es momento de ser valientes: esto podría sentar un precedente por el cual el Poder Judicial resuelva si la 'mañanera' es un acto de autoridad, impugnado por vía de juicio de amparo o no.



## ALEJANDRO MORENO; REGRESAR A LA CDMX EL FONDO DE CAPITALIDAD PARA ATENDER INFRAESTRUCTURA DEL METRO

El Presidente Nacional del PRI **Alejandro Moreno Crdenas**, indico que su partido el cual encabeza, propuso regresar de manera urgente a la Ciudad de México el Fondo de Capitalidad, para que sus recursos sean destinados al mantenimiento del Sistema de Transporte Colectivo (STC). Después de señalar que el accidente entre trenes de la Línea 3 dio muestra de la ineptitud del gobierno de Morena, que no sabe dar resultados, la dirigencia nacional del tricolor expuso que para 2024 se podrían destinar a ese fondo un monto de 5 mil millones de pesos, con la finalidad de atender el deterioro de la red y mejorar las condiciones de las 195 estaciones del Metro. Señaló que con el gobierno de Morena el Fondo de Capitalidad ha sido dejado en ceros, cuando en 2018 se le destinaron 2 mil 500 millones de pesos. El Fondo de Capitalidad fue elevado a rango constitucional en 2016, y a pesar de ello, en los últimos años el Ejecutivo Federal no le ha destinado recursos en el Presupuesto de Egresos. Con el fondo, se han financiado en el pasado los costos asociados a la condición que tiene la Ciudad de México, como Capital de la República, particularmente en materia de infraestructura vial y transporte público, seguridad pública, medio ambiente y protección civil. En 2017, se le aprobaron 2 mil 450 millones de pesos; en 2016, se le destinaron 4 mil millones de pesos y, en 2015, 3 mil 500 millones de pesos.

## ALEJANDRA DEL MORAL; ESTAMOS LISTOS PARA RECORRER LA ENTIDAD Y DEFENDERLA

La precandidata a la gubernatura de la entidad por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), **Alejandra Del Moral Vela**, indico que regresaran con su gente y les diran que están listos para defender su estado. Soy una mujer nacida, crecida y hecha en el territorio mexiquense y lo voy a hacer todos los días, de aquí al 4 de junio, dedicarle mi vida a esta tierra, porque quiero que le vaya bien a mis paisanos. La precandidata del PRI destacó que los hombres y mujeres de Villa del Carbón son valientes, caminan su municipio y todos los días sacan adelante a sus familias, por lo que pidió a los militantes de este municipio que den su mejor esfuerzo, se organicen y hagan lo que saben hacer, sin caer en descalificaciones y brindando propuestas. Señaló que quienes viven en el Estado de México tienen mucho de que sentirse orgullosos, además de ser valientes para defenderlo, porque el territorio mexiquense es amplio y plural, por lo que se necesita de todas y todos para dar solución a las necesidades de la población. Asevero que se ganará el Estado de México porque a los priistas les mueve su amor por México y porque son una fuerza viva que demuestra que, con trabajo, dedicación, disciplina y unidad son invencibles.

## GRUPO PARLAMENTARIO DE MC; APRUEBA NUEVA INTEGRACIÓN DE BANXICO Y EXHORTA A REFRENDAR SU AUTONOMÍA

El Grupo Parlamentario de MC acompañó la designación del ciudadano **Omar Mejía Castelazo**, como miembro de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico). Esperamos que su nombramiento refrende la autonomía con la que ha actuado dicha institución, pese a las adversidades nacionales e internacionales en materia económica. Los legisladores de MC, dijeron que hasta el momento, todas las designaciones han hecho valer su autonomía y actuado con responsabilidad. Con ello, México ha evitado una crisis económica y se ha cuidado el tema de la inflación pese a registrar los índices más altos en dos décadas. Indicaron que la Junta de Gobierno tiene el reto de actuar con esa misma responsabilidad para revertir la falta de crecimiento económico que padece México y que de manera sistemática se encuentra en esa condición previo a la pandemia. Movimiento Ciudadano vigilará su actuar y estará abierto a colaborar con medidas que permitan revertir la crisis inflacionaria y mejorar la economía nacional.

## JOE BIDEN; DOS TERCIOS DE ESTADOUNIDENSES APOYAN INVESTIGACIÓN DE DOCUMENTOS CLASIFICADOS

El presidente **Joe Biden**, no se ha visto afectado después de que se dio a conocer el hallazgo de tres paquetes de documentos clasificados en una de sus propiedades en Delaware, así como en una oficina de Pensilvania que usó de manera esporádica después de que dejó el cargo de vicepresidente de la era de **Obama**. Casi dos tercios de los estadounidenses, incluida la mayoría de los demócratas, apoyan una investigación del Congreso sobre el mal manejo de documentos clasificados. El 64% de los estadounidenses, mayores de edad, así como el 52% de los demócratas están a favor de que los legisladores investiguen los documentos clasificados encontrados en la casa de **Joe Biden** y en la oficina posterior a la vicepresidencia. Solo el 16% de los encuestados y el 27% de los demócratas se opusieron a que el Congreso investigue el hallazgo de los paquetes. Lo que más ha llamado la atención es que los estadounidenses no están comparando lo que algunos medios demócratas y liberales están diciendo que el hallazgo de los documentos clasificados es menos grave que el manejo de los documentos altamente clasificados hallados en Mar-a-Lago de **Donald Trump**. Solo el 31% de los estadounidenses dijo que el caso de **Joe Biden** es menos grave que el de **Trump**. El 32% calificó el escándalo de **Biden** como igualmente serio y el 21% dijo que el de **Biden** era más serio que el de **Trump**. El índice de



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

20/01/2023

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

aprobación del trabajo del presidente permanece sin cambios desde mediados de diciembre en 43%, lo que deja ver que **Biden** no se ha visto afectado por el escándalo de los documentos clasificados hallados por sus abogados en una de sus propiedades y exoficina.

### ANTÓNIO GUTERRES; PIDE A EEUU Y CHINA EVITEN UNA BILLONARIA GRAN FRACTURA GLOBAL

El secretario general de Naciones Unidas, **António Guterres**, pidió en el Foro de Davos que Estados Unidos y China dejen de fomentar con su creciente división lo que él denomina Gran Fractura, que le podría costar a la economía global 1,4 billones de dólares. Nos arriesgamos a una desconexión de las dos mayores economías del mundo, una grieta de dimensiones tectónicas que podría crear dos normativas comerciales, dos divisas dominantes, dos redes de internet y dos estrategias de inteligencia artificial en conflicto.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz